
 

Question 5 

 

Q) With regards to the amendment dated December 15, 2014 which added an additional 

resource to the proposal for Solicitation #1000164155, we respectfully request an extension to 

the due date for this RFP to allow us the time to properly prepare the proposal to include the 

additional resource. 

A) Unfortunately, due to our organizational deadlines, we won’t be able to grant an extension.  

 

 

Q) Suivant l’amendement du 15 décembre 2014 qui ajoutait une ressource à la proposition 

#1000164155, nous aimerions demander une extension pour ce qui est de la date limite de 

remise des soumissions pour nous donner suffisamment de temps pour préparer les 

documents.  

R) Malheureusement,  nous ne serons pas en mesure de donner une extension due à nos 

besoin organisationnels.  

 

Question 6 

 

Q)  

M2 A minimum of five (5) years of experience as an author, 
developing Training material using Info-Pak or uPerform suite of 
tools on an SAP implementation or enhancement project within the 
last five (5) years.  

 
  
  
Would Health Canada consider changing this requirement to “within the last 10 Years”.  Consultants will 
often have gaps or take holiday between contracts.  5 year within 5 years is very restrictive. 
 

 

 

 



A) Yes, we will accept this change.  

  New criteria:  

 

 

M2 A minimum of five (5) years of experience as an author, 
developing Training material using Info-Pak or uPerform suite of 
tools on an SAP implementation or enhancement project within the 
last ten (10) years.  

 

 

 

Q)  

M2 Un minimum de cinq (5) années d’expérience à titre d’auteur dans l’élaboration de matériel 

de formation en utilisant la suite d’outils Info-Pak ou uPerform dans le cadre d’un projet de mise 

en œuvre ou de mise à niveau d’un système SAP au cours des cinq (5) dernières années.  

Est-ce que Santé Canada pourrait considérer changer le critère pour ‘’au cours des dix (10) 

dernières années’’. Consultants vont souvent avoir des trous ou des vacances entre les projets 

ce qui rend le critère très restrictif.  

 

R) Oui, le demande est accepté.  

 

Nouveau critère : 

M2 Un minimum de cinq (5) années d’expérience à titre d’auteur dans l’élaboration de matériel 

de formation en utilisant la suite d’outils Info-Pak ou uPerform dans le cadre d’un projet de mise 

en œuvre ou de mise à niveau d’un système SAP au cours des dix (10) dernières années.  

 

  

 

 


